

José Antonio y Alfredo del Río: Marinos ilustres de la provincia de Santander. Santander, imp. y lit. de J. M. Martínez, 1881, X-575 p. en cuarto.

1.- 64-90.

Biografía de D. Juan Antonio de la Colina, Capitán de Navío de la Real Armada. Miembro de la Junta de Guerra que se constituyó en La Habana cuando fué atacada por los ingleses en 1762.

Botó por el cierre de la boca del puerto mediante el hundimiento de tres navíos en el canal.

Encartado más tarde en el proceso de los Generales.

Primer Comandante General del Apostadero de La Habana. (1866)

Casó en la Habana en segundas nupcias a los 64 años de edad (1770) con Doña María Manuela de Cárdenas, joven hermana del primer Marqués de Cárdenas.

Murió repentinamente el 31 de mayo de 1771 y fué enterrado en la iglesia de San Francisco de La Habana.

p. 122-133.

2.-/Biografía de D. Sanriago Muñoz de Velasco e Isla. Alférez de Navío.

Pariente de D. Luis de Velasco, el defensor de El Morro en 1762.

Agregado su buque a la escuadra del Marqués del Real Transporte, asistió al sitio de La Habana en 1762. Estuvo en la defensa



de El Morro, de la Cabaña y en el navío "Aquilón".

3.- p. 284-304

Teniente General D, Francisco Montes Caloca y Pérez.

Sobrino de D. Bartolomé Montes Caloca, que se distinguió en la defensa de El Morro en 1762 con Velasco.

D, Francisco estuvo casi toda su vida al mando de buques estacionados en La Habana y en sus inmediaciones sostuvo numerosos hechos de guerra.

4.- 435-442,

Egloga a Velasco y González..... por D. Nicolás Fernández de Moratín.

